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Verbale della riunione della Commissione Paritetica Docenti-Studenti – 28/11/2022 

 

Alle ore 14.30 del 28 novembre 2022, in presenza nella chiostrina al 2° piano del Cubo 1b e sul 

canale Commissione Paritetica Docenti-Studenti (CPDS) creato nel Team Commissioni DISPeS 

(https://teams.microsoft.com/l/team/19%3ad7dc41f0e0f84e71ac39265099caf46b%40thread.tacv2/c

onversations?groupId=626758ce-c840-40a9-afae-3b21abb7ee41&tenantId=7519d0cd-2106-47d9-

adcb-320023abff57), si riunisce la Commissione Paritetica Docenti-Studenti (CPDS) del 

Dipartimento di Scienze Politiche e Sociali (DISPeS) dell’Università della Calabria. Come da relativa 

convocazione, l’OdG è il seguente: 

 

1) Insediamento del neoeletto componente della CPDS, prof. V. Fortunato 

2) Impostazione del lavoro relativo alla redazione della relazione annuale 

3) Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: 

- Antonella Carito 

- Vincenzo Fortunato 

- Claudia Mellace 

- Ilaria Pingitore 

- Marco Rovinello 

- Danilo Pappano (dalle ore 15:20) 

- Annamaria Vitale (fino alle ore 15:38) 

 

Sono assenti giustificati: 

  

- Antonio Samà 

 

Sono assenti: 

 

- Giancarla Maria Torcasio 

- Giorgia Dodaro 

 

 

 

 

Punto 1 dell’OdG 

 

Il prof. Rovinello inaugura la riunione ricordando la recente elezione di un quinto rappresentante 

dei docenti e dando il benvenuto al prof. Vincenzo Fortunato, neoeletto componente della CPDS. Il 

coordinatore ricorda che proprio la composizione sinora non regolamentare della CPDS non ha 

consentito di convocare la Commissione sino al ripristino della sua pariteticità ed esprime perciò 

piena soddisfazione per la ripresa dei lavori e per la presenza delle rappresentanti degli studenti e 

delle studentesse, ricordando quanto il PQA abbia anche recentemente insistito sulla loro centralità 

nelle attività delle CPDS. Successivamente, il prof. Rovinello riassume anche gli altri punti salienti 

emersi dalla riunione con il PQA di Ateneo, confermando che però funzioni e composizione della 
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CPDS, così come la struttura della relazione annuale, non hanno subito significative modifiche 

rispetto all’anno precedente.  

Prende la parola il prof. Fortunato che, ringrazia, esprime la sua soddisfazione per l’avvio delle 

attività e auspica di poter dare un contributo ai lavori mettendo fra l’altro a disposizione della CPDS 

le sue pregresse esperienze di delegato alla didattica del Dipartimento e di Coordinatore di CdS.  

Il prof. Rovinello ricorda di aver fatto circolare via mail il verbale della riunione precedente, 

richiedendo di far pervenire eventuali richieste di modifica nei giorni seguenti. Chiede se vi siano in 

questa sede richieste di modifica. Non essendovene, il verbale è approvato all’unanimità. 

Il prof. Rovinello ricorda le scadenze ormai prossime relative alla redazione della relazione 

annuale. Pertanto, propone di concentrare i lavori della CPDS su questo obiettivo, posponendo altre 

questioni al periodo successivo alla consegna della stessa. La CPDS approva all’unanimità.   

 

 

Punto 2 dell’OdG 

 

Il coordinatore informa la CPDS di aver concordato con gli uffici competenti la consegna della 

relazione entro il 19 dicembre, ottenendo la disponibilità della dott.ssa Santina Orlando e della sig.ra 

Pietrina Zolo a provvedere all’inserimento dei testi nel sistema informatico di Ateneo. Il prof. 

Rovinello tiene a ringraziare gli uffici per la loro disponibilità in tal senso. 

Il coordinatore informa la CPDS dell’arrivo dei materiali necessari alla stesura della relazione 

annuale, che sono stati inseriti fra i documenti nel gruppo Teams della CPDS. Poi illustra lo schema 

della relazione e ricorda brevemente come la CPDS ha lavorato l’anno precedente. Alla luce della 

scadenza ravvicinata e del buon andamento dei lavori registrato lo scorso anno, il coordinatore 

propone di procedere anche quest’anno per sottocommissioni composte da almeno un/una docente e 

una studentessa che si occupino ognuna di uno o più campi. Constatata l’assenza alla riunione di due 

rappresentanti degli studenti e delle studentesse, le sottocommissioni saranno composte come di 

seguito indicato, inserendo le altre due rappresentanti in una o più sottocommissioni in base alla loro 

disponibilità: 

 

- Il prof. Pappano, il prof. Fortunato e Ilaria Pingitore lavoreranno ai campi A e G 

- Il prof. Rovinello e Antonella Carito lavoreranno ai campi B e D 

- Il prof. Samà e Claudia Mellace lavoreranno ai campi C e E 

- La prof. Vitale e Claudia Mellace lavoreranno al campo F 

- La CPDS in seduta plenaria lavorerà al campo H 

 

La CPDS provvederà poi a discutere in seduta plenaria il lavoro delle sottocommissioni e ad 

approvare la versione finale della relazione. La CPDS approva all’unanimità il ricorso a questa 

modalità di lavoro. Il prof. Rovinello ricorda che le riunioni delle sottocommissioni potranno 

svolgersi in presenza, a distanza sul canale Teams della Commissione o in modalità mista. Ricorda 

poi a tutti e tutte l’importanza di verbalizzare in maniera puntuale e dettagliata i lavori delle 

sottocommissioni. 

Dopo aver verificato la disponibilità dei membri della Commissione, la riunione per 

l’approvazione finale della relazione viene sin d’ora fissata per il 19/12/2022 alle ore 16:00. 

 

 

Punto 3 dell’OdG 

 

Claudia Mellace espone diverse considerazioni sull’anonimato e sull’utilità dei questionari Iso-

did, riportando la visione e le perplessità di diversi studenti. Solleva inoltre il problema 

dell’impossibilità di compilazione dei questionari da parte di numerosi studenti che, non avendo 

aggiornato il piano di studi all’anno 2022, risultano attualmente impossibilitati alla compilazione. Il 
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prof. Rovinello, il prof. Fortunato e la prof. Vitale illustrano brevemente i meccanismi di raccolta dei 

dati Iso-did, le norme vigenti in materia di privacy che si applicano al caso e la natura dei dati che 

vengono poi comunicati a strutture e docenti. Il prof. Rovinello ricorda inoltre che, ormai in tutti i 

Consigli di CdS del DISPeS, le rilevazioni Iso-did sono oggetto di apposito esame, occasione di 

riflessione e spunto per le attività tese al miglioramento della qualità. Essi costituiscono pertanto 

un’occasione importante per studenti e studentesse di far giungere le proprie considerazioni nelle sedi 

istituzionali preposte al monitoraggio dell’attività didattica e della qualità  

Sulla base di quanto discusso, e avendo preso visione dei dati aggregati, le rappresentanti 

prendono atto del carattere anonimo della rilevazione e dichiarano di impegnarsi a far sì che i 

questionari Iso-did siano compilati, con la dovuta serietà, dal maggior numero possibile di colleghi e 

colleghe.  

Il prof. Fortunato sollecita un coinvolgimento attivo dei docenti nella presentazione e nel 

sottolineare l’importanza dei questionari, così come degli studenti tramite i loro rappresentanti. 

Inoltre, suggerisce una più marcata socializzazione e e restituzione dei risultati finali, mediante 

momenti ad hoc sia nel corso delle attività curricolari che al di fuori. Propone infine l’inserimento sul 

sito web del DISPeS di una pagina che rechi la descrizione di questi strumenti, ne spieghi 

l’importanza e fornisca chiarimenti/rassicurazioni circa la loro natura anonima, magari mediante una 

serie di FAQ. La CPDS approva all’unanimità dei presenti. 

Non essendovi ulteriori argomenti da trattare, la riunione termina alle ore 15:52. 

 

 

 

 

 

 

F.to Il coordinatore 

       Marco Rovinello 

 

 

F.to Il segretario verbalizzante 

Claudia Mellace 
 


